



Comunicado de Prensa No. 135-10
Quiroga, Mich., 08 de junio de 2010

Fortalecen acciones del Programa de Recuperación Ambiental de la Cuenca del Lago de Pátzcuaro

- Se realizan 42 acciones de abastecimiento de agua potable, alcantarillado y saneamiento con una inversión de 52.3 mdp
- Es un gran esfuerzo realizado de manera coordinada con las diferentes instituciones, con resultados muy positivos: JLLT

A dos años de que inició el Programa de Recuperación Ambiental de la Cuenca del Lago de Pátzcuaro, Michoacán, éste presenta importantes avances en materia de abastecimiento de agua potable, alcantarillado y saneamiento, así como en acciones para el cuidado y preservación de la cuenca y sus bosques, derivado de la participación conjunta de los tres órdenes de gobierno y la sociedad civil organizada.

Lo anterior quedó de manifiesto durante la gira de trabajo que realizaron en la comunidad indígena San Jerónimo Purenchécuaro, municipio de Quiroga, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada; el Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel; el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo; el Director del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA), Polioptro F. Martínez Austria; y el Director del Programa de la Fundación Gonzalo Río Arronte, Ramón Pérez Gil, quienes enumeraron las acciones realizadas en este período.

Asimismo, inauguraron en esta comunidad un sistema de tratamiento natural de aguas residuales, con capacidad de 800 mililitros por segundo, con el cual se evitará la descarga de aguas crudas hacia el Lago de Pátzcuaro.

En su intervención, Luege Tamargo destacó el gran esfuerzo realizado de manera coordinada con las diferentes instituciones, con resultados muy positivos, que permitirán seguir avanzando en la recuperación de todo el entorno ecológico.

“La calidad del agua, la salud de los lagos, ríos y playas no sólo depende de las acciones en las inmediaciones del cuerpo de agua, sino de la salud de la cuenca, ya que uno de los problemas más serios que estamos viviendo en el país es su degradación, la deforestación y los cambios de uso de suelo que tienen como consecuencia la pérdida forestal, azolves y pérdida de capacidad hidráulica en embalses”.

Mencionó que conforme al Programa Nacional Hídrico 2007-2012, que impulsa el Presidente Felipe Calderón Hinojosa mediante la Conagua, se estableció una política de desarrollo sustentable con una visión integral de cuenca que incluye amplia participación de la sociedad en general.

El titular de la dependencia aseveró que el Programa de Recuperación Ambiental de la Cuenca del Lago de Pátzcuaro debe tomarse como un Proyecto Emblemático y por ello anunció que se realizan 42 obras de abastecimiento, alcantarillado y saneamiento con el objetivo de que las comunidades urbanas y rurales tengan agua todo el año y se traten todas las aguas residuales que se descargan en dicho cuerpo de agua.

Indicó que en estas obras se invierten 52.3 millones de pesos (mdp), provenientes de los tres órdenes de gobierno y la Fundación Río Arronte, comprometida a trabajar en proyectos del sector hidráulico.

Por su parte, Elvira Quesada expresó que no puede permitirse que el Lago de Pátzcuaro desaparezca, por lo que trabaja de manera coordinada para implementar acciones de mejora en la calidad del agua, mediante obras de saneamiento, control de residuos y malezas acuáticas.

Reveló que, derivado de estas acciones que se desarrollan en el lago desde 2008, se logró incrementar el nivel de reproducción de algunas especies de interés comercial, como el pescado blanco, cuya captura pasó de 50 a 150 toneladas anuales.

Además, señaló, se realiza un esfuerzo en mantener los bosques, a través del Pago de Servicios Ambientales en 5 mil hectáreas, y se instrumentan nuevas reglas de operación para esta región que comprende 55 mil hectáreas.

Informó que invertirán otros 50 millones de pesos de aquí al 2013 para incorporar 17 mil hectáreas más de bosques, con lo que se permitirá la recarga de agua en los 23 manantiales de la cuenca ya rehabilitados.

Expuso que a nivel nacional, de 2000 a 2005, se perdían 235 mil hectáreas de bosque, cifra que se ha reducido en los últimos años a 155 mil, por lo que exhortó a los presentes para que continúen desarrollando acciones a favor de estos ecosistemas y el medio ambiente en general.

Finalmente, el Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel, manifestó su satisfacción por las acciones que se desarrollan a favor de la Cuenca del Lago de Pátzcuaro y resaltó que todos tenemos la obligación de defender al medio ambiente para heredarlo a las próximas generaciones.

Los objetivos fundamentales del Programa para la Recuperación Ambiental de la Cuenca del Lago de Pátzcuaro están orientados a promover la participación de los habitantes, así como el desarrollo de un sistema de información para la gestión integral que permita detener el proceso erosivo, la recuperación del bosque, reducir la contaminación del agua y controlar el ingreso de azolves y nutrientes al cuerpo acuático.

Con todo ello, se genera la recuperación del potencial pesquero, el cual se había visto afectado significativamente en los últimos años y actualmente muestra una recuperación importante.

Asimismo, busca revitalizar las actividades turísticas y atender de manera integral los problemas de las comunidades marginadas a lo largo y ancho de la cuenca.

ooOoo